
Sind die Stolpersteine von Gunter Demnig ein kommerzielles Projekt? 

Nein, die Stolpersteine von Gunter Demnig sind kein kommerzielles Projekt. Gunter Demnig ist ein 
deutscher Künstler und Bildhauer, der das Stolperstein-Projekt ins Leben gerufen hat. Das Projekt hat 
zum Ziel, an die Opfer des Nationalsozialismus zu erinnern, indem kleine Gedenktafeln mit den 
Namen und Lebensdaten der Opfer vor ihren ehemaligen Wohnhäusern verlegt werden. 

Die Idee hinter den Stolpersteinen ist es, dass Passanten buchstäblich über die Steine "stolpern" und 
dadurch mit der Geschichte der Menschen konfrontiert werden, die während des Holocausts verfolgt 
und ermordet wurden. Das Projekt ist als dezentrale Form des Gedenkens konzipiert und wird in 
vielen deutschen Städten und auch in anderen Ländern umgesetzt. 

Gunter Demnig finanziert das Projekt größtenteils durch Spenden und den Verkauf der Stolpersteine. 
Die Kosten für die Herstellung und Verlegung der Steine werden damit gedeckt. Es handelt sich 
jedoch nicht um ein kommerzielles Unterfangen im herkömmlichen Sinne, da der Hauptzweck des 
Projekts darin besteht, an die Opfer des Holocausts zu erinnern und die Erinnerungskultur zu fördern. 


